



## Síntesis de medios

12 de enero de 2022

### Primeras Planas

Busca Citigroup vender Banamex  
Saturan al IMSS en busca de pruebas para detectar Covid  
Citi vende Banamex  
Ómicron toma fuerza y el sistema de salud empieza a saturarse  
Citibanamex, a la venta, pese a sus jugosas ganancias  
México supera máximos de toda la pandemia en casos diarios y activos  
AMLO ajusta piezas en el gabinete  
¡Contagios!  
Citi pone a la venta Banamex; deja Afore, consumo y seguros

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Aves de acero de la CDMX volaron 1,184 veces en 2021

Todos los días, los **Cóndores de la Policía capitalina**, encienden sus rotores para una nueva misión: rescate o ambulancia aérea, seguridad disuasiva, supervisión vial o de unidades en dispositivos, extinción de incendios forestales, operativos y persecuciones policiales. Tan sólo el año pasado, el agrupamiento realizó mil 184 operaciones, de ellas, mil siete fueron vuelos de seguridad, 175 traslados de ambulancia aérea y dos vuelos de vialidad. [24 Horas](#)

#### Pasajero Seguro

En los Centros de Transferencia Modal, paraderos de unidades de transporte público y distintos corredores, personal de la **SSC** mantiene el operativo "Pasajero Seguro" para prevenir la comisión de delitos y detectar cualquier objeto apto para agredir, así como para atender las denuncias ciudadanas. [Basta](#)

#### Enfatizan en retirar puestos en Metro

Después de que mujeres intentaron instalarse al interior del STC Metro para vender, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, enfatizó en que permitir su presencia representa riesgos. El STC informó que se implementan dispositivos de seguridad en toda la red, con personal de vigilancia en conjunto con los elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Reforma](#) / [Basta](#)

#### “Con refuerzo se evitan más muertes”

En cuestión de minutos doctores, enfermeros y cualquier trabajador de hospitales privados y públicos, se vacunaron en el Hospital Español. Uno de los carriles de la avenida Ejército Nacional fue habilitado para recibir los camiones. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ayudaron a agilizar el tránsito. [El Universal](#)

#### Vigilar los recursos

Para este 2022 la CDMX cuenta con un presupuesto fuera de la realidad. Esto debido a que el monto para la atención de problemas como el agua o la impartición de justicia disminuyó de manera considerable. En tanto, hay entes que tienen hasta 30% más recursos que el año pasado, como el STC-Metro y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Reporte Índigo](#)

#### Rechaza SSC agresión a tamalero

Después de darse a conocer que un **policía capitalino** presuntamente tiró una olla de tamales de un adulto mayor que vendía afuera de la estación San Joaquín del Metro, la **SSC** informó que en ningún momento hubo agresión del uniformado, y que fue el mismo comerciante a quien se le resbaló el contenedor. [Diario de México](#)



## Síntesis de medios

12 de enero de 2022

### **SSC indagará a policías que golpearon a un usuario del STC**

Tras la difusión de un video en el que se ve a policías golpear a un hombre en aparente estado de ebriedad, en una salida de la estación del Metro Flores Magón, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que la Policía Auxiliar investigará el hecho. Asimismo, se tomará la declaración de los agentes involucrados y se dará un reporte a la Dirección General de Asuntos Internos de la SSC. [24 Horas](#) / [Ovaciones](#)

### **Arrestan a sujeto armado con 29 mil pesos en efectivo**

Efectivos de la PBI de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que realizaban un operativo en una unidad de transporte público, en el paradero Santa Anita, alcaldía Iztapalapa detuvieron a un hombre con un arma y 29 mil pesos en efectivo, de los que no pudo comprobar su procedencia. [Ovaciones](#)

### **Atrapan a mujer que intentó extorsionar a un sacerdote**

**Policías capitalinos** arrestaron a una mujer que intentó extorsionar al sacerdote de una iglesia, localizada en el Pueblo Los Reyes Coyoacán, alcaldía Coyoacán. Le exigía la cantidad de 35 mil pesos a cambio de no hacer públicas unas supuestas fotografías. [Basta](#)

### **Atoran a 3 por narco y homicidio**

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a tres hombres con aparente droga, en Eclipse, colonia Lomas de la Estancia a quienes posiblemente se les relaciona con un homicidio en el Estado de México. [La Prensa](#)

### **Cae cómplice de El Chato de la Unión**

**Agentes de inteligencia de la SSC** capturaron a Saúl "S", quien distribuye drogas en bares de las colonias Roma y Condesa; fue asegurado gracias a información revelada por El Chato y su novia de La Unión. [Basta](#) Columna Bajo Sospecha [La Razón](#)

### **Se pelea y al perder apuñala a su rival, en la Morelos**

**Policías preventivos** aseguraron a Dixon Eber "G", comerciante de Tepito, luego de que se peleó con otro vendedor y al ir perdiendo, tomó un cuchillo y lo apuñaló. [Basta](#)

### **Ebrios terminaron la farra estampados con casas y coches**

Dos jóvenes en estado de ebriedad se estamparon en la calle Chilpancingo Norte, colonia Ermita Zaragoza, alcaldía Iztapalapa. Según reportes de la policía, el conductor y su copiloto, iban a exceso de velocidad. Los heridos fueron atendidos por paramédicos del **ERUM** y posteriormente puestos a disposición del MP. [Basta](#)

### **Piperos denuncian falta de recursos**

Piperos bloquearon tres carriles de la calzada Ermita Iztapalapa, en demanda de insumos y mantenimiento para realizar su trabajo. El **Centro de Orientación Vial** de la **SSC** brindó alternativas a la circulación. [Récord](#)

### **Urgen crear registro de motos robadas**

Debido a que la mayoría de motocicletas que se utilizan en ilícitos son unidades robadas, las autoridades de diversos niveles, así como las empresas y los motociclistas agrupados deben elaborar un registro de este tipo de vehículos de bajo cilindraje que hayan sido hurtados, señaló Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano para la Justicia y Seguridad de la CDMX. Al menos 20% de los homicidios que se cometen con arma de fuego en la ciudad se utiliza una motocicleta, aunque la cifra podría llegar hasta 50%, de acuerdo con fuentes de la FGJ y de la **SSC**. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

12 de enero de 2022

### **Manifestación desata contienda entre indígenas y elementos de la SSC**

Artesanos y comerciantes indígenas de la comunidad Triki, en su mayoría mujeres, se manifestaron para pedir al gobierno capitalino que se les permita vender sus productos en las calles del Centro Histórico. Los inconformes se pararon Insurgentes y Paseo de la Reforma, lo que obligó a los elementos policiacos a moverlos, esto provocó empujones entre los grupos. Según informes, el titular de SSC, **Omar García Harfuch**, fue quien ordenó encapsular a los indígenas para que fuera reestablecido el paso. [La Crónica de Hoy](#) sin mención: [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [Basta](#)

### **Columna Frentes Político: A fondo.**

Tras la agresión que dos policías capitalinos habrían cometido contra un menor en el Parque México, colonia Condesa, el secretario de SSC, **Omar García Harfuch**, afirmó que, en caso de que se confirme que hubo abuso policial, se va a proceder con “claridad y contundencia”. El sábado 8 de enero los policías sometieron y esposaron al menor, luego de que presuntamente portara drogas. García Harfuch no ha permitido excesos en su administración. Habrá claridad en el asunto y quedará como ejemplo. No al abuso policial. [Excélsior](#)

### **Columna invitada: ¡Cómo acabar con los baches de CDMX? / Rocío Barrera**

Desde el 2016, la **Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana**, reveló que los mexicanos consideraron los baches como la problemática más importante del país, por encima de la delincuencia. En 2020, el INEGI publicó la Encuesta Nacional sobre Calidad e Impacto Gubernamental, en donde el 80 por ciento de la población externó su inconformidad por la deficiencia en el bacheo. [Contra Réplica](#)

### **Manual Administrativo de la Policía Auxiliar**

Aviso por el cual se da a conocer el enlace en el que podrá ser consultado el Manual Administrativo de la Policía Auxiliar, con número de registro MA-1/28122021-CPS-DGPA-1/01072021. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### **Rafaguean a varios jóvenes en la GAM**

Sujetos armados balearon desde un automóvil en movimiento a un grupo de jóvenes en Ópalo y Oriente 173, U. H. Esmeralda, colonia Esmeralda, alcaldía GAM. El saldo fue de un muerto y un lesionado. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** montaron un operativo para tratar de dar con los responsables, sin embargo, no fue posible su detención. [Basta](#)

### **Choque y volcadura deja dos lesionados, en Tlalpan**

Gran movilización de los servicios de emergencia provocó el choque y volcadura de un camión cargado de asfalto, en calles Herrería y Tehuajolote, colonia Tecorral, en el pueblo de San Andrés Totoltepec, alcaldía Tlalpan; el conductor y un trabajador resultaron lesionados de gravedad. [Basta](#)

### **Choque en la Del Valle deja 2 lesionados**

Fuerte accidente automovilístico entre un auto particular y un taxi, se registró en el cruce de la avenida San Lorenzo y la calle Heriberto Frías, en la colonia Del Valle, alcaldía Benito Juárez, donde el conductor y la pasajera del primero resultaron lesionados y fueron llevados al hospital. [Basta](#)

### **Tras su última cena, anciano muere de frío**

Un hombre en aparente situación de calle, murió debido a un infarto fuera del Panteón San Fernando, en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. Una patrulla de la **Policía capitalina** acudió al sitio para acordonar la zona. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de enero de 2022

### Arrasan llamas con 3 cabañas, en Tláhuac

Bomberos controlaron un incendio registrado en el paraje Las Marraneras, colonia Selene, en la alcaldía Tláhuac, donde se quemó pasto seco en gran cantidad y 3 cabañas de madera abandonadas, no se reportaron lesionados. [Basta](#) / [24 Horas](#)

### Balean a dos mujeres en Tepito; una muere

Dos mujeres que viajaban en un vehículo particular fueron baleadas en Eje 1 Norte y Comonfort. Los disparos provocaron la muerte de la conductora, en tanto que su acompañante se encuentra grave en un hospital. **Elementos de la SSC** implementaron un operativo en una amplia zona, pero no lograron detener a los agresores. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

## Justicia

### Capturan a fémina relacionada con una extorsión

Agentes de la Fiscalía capitalina aprehendieron a una mujer, por su probable participación en el delito de extorsión agravada, ocurrido en 2020, en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. [Basta](#)

### Columna Capital Político: Centavitos / Adrián Rueda

Cómo es eso de que la FGJ de la CDMX emitió medidas de protección para la coordinadora de Morena en Donceles, Martha Ávila, por un simple debate con el panista Ricardo Rubio, que, según ella, representa un riesgo para su integridad. Qué rápida respuesta de la autoridad para una mujer que se dice intimidada por los debates con un legislador, y qué triste papel de Ernestina Godoy, que no ha dicho ni pío sobre la demanda de la diputada panista Luisa Gutiérrez contra el morenista Nazario Norberto, por hostigamiento sexual. Seguramente para la FGJ eso no es grave. [Excélsior](#)

## Imagen Destacada



### Aves de acero de la CDMX volaron 1,184 veces en 2021

